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Desembarco Republicano en Viña: 
José Antonio Kast lanza gira y Antonio 
Barchiesi asume como jefe de 
campaña de Antonella Pecchenino

Ciudad Jardín se confirmó el ficha-
je de Antonio Barchiesi como jefe 
de campaña de Antonella Pecche-
nino, con miras a quedarse con la 
Alcaldía.

"Confirmo que Antonio Bar-
chiesi es nuestro jefe de campaña. 
El desafío que tenemos es ganar 
la Alcaldía de Viña del Mar, en-
tonces vamos a seguir desplega-
dos, con un gran equipo y la ma-
yor fuerza, para ser vencedores 
en octubre", indicó Pecchenino en 
conversación con Puranoticia.cl. 

De igual forma, la candidata 
republicana a la Ciudad Jardín ex-
plicó que "con Antonio gano la ex-
periencia de una persona que el 
año pasado ganó una tremenda 
campaña, que sacó una cantidad 
de votos impresionante, que es 
quien más sacó votos acá en la 
zona y eso no pasó hace tiempo, 
sino que hace unos meses. Por lo 
tanto está toda la fuerza, la ener-
gía, la forma de hacer campaña, el 
equipo que tiene y el conocimiento 
de la zona, que es lo que nos ayuda 
a armar una buena campaña".

E l Partido Republicano co-
menzó a acelerar su mar-
cha de cara a lo que serán 
las elecciones del domingo 

27 de octubre, donde la tienda tiene 
importantes desafíos, sobre todo 
en la región de Valparaíso, donde 
competirán decididamente por las 
alcaldías de Valparaíso y Viña del 
Mar, pero también por la Goberna-
ción Regional de Valparaíso.

Es por ello que su líder y más que 
segura carta presidencial, José An-
tonio Kast, anunció un despliegue 
nacional, comenzando su desem-
barco en la región de Valparaíso, 
donde este jueves tendrá activida-
des con Rafael González, candida-
to porteño; Antonella Pecchenino, 
carta viñamarina; y Francesco Ve-
nezian, aspirante a Gobernador.

«A Recuperar Chile, La Gira», 
lleva por nombre el conjunto de ac-
tividades que el líder republicano 
llevará a cabo tanto en Valparaíso 
como en Viña del Mar, ciudades 
donde además hay mayores defi-
niciones de cara a la Elección Muni-
cipal de octubre. Esto, porque en la 

DESPLIEGUE Y PROGRAMA
Dos son las grandes áreas de 

trabajo que está ejecutando actual-
mente Antonella Pecchenino en la 
Ciudad Jardín y que ahora será su-
pervisado y orientado por el ex con-
sejero constitucional: mantener el 
despliegue territorial y elaborar 
un plan con un equipo programá-
tico que componen personas del 
Partido Republicano, pero también 
con independientes y hasta con mi-
litantes de partidos de Chile Vamos.

"Antonella está a tiempo com-
pleto recorriendo la ciudad, com-
partiendo con vecinos, identifican-
do los problemas de cada sector, 
problemas que requieren solucio-
nes urgentes después de estos años 
de abandono y mala administra-
ción municipal. Las soluciones a 
los problemas de Viña no vienen 

en una carpeta de Santiago. Viña 
tiene problemas muy profundos, 
que requieren soluciones urgen-
tes, porque estos problemas en-
cuentran sus soluciones en Viña y 
la priorización de esas soluciones, 
como la solución misma, se cons-
truye junto a los vecinos, que son 
los primeros afectados de esta 
mala administración municipal", 
dijo Barchiesi a Puranoticia.cl.

Respecto al equipo de trabajo, 
indicó que se compone de "perso-
nas expertas en seguridad pú-
blica, reactivación económica, 
fomento de las actividades pro-
pias de Viña del Mar, como es la 
actividad comercial relacionada 
al mundo del turismo, también 

del mejoramiento de espacios 
públicos y todos los ámbitos de 
una gestión municipal, con mucha 
colaboración de personas de Chile 
Vamos e independientes, que ven 
que es urgente resolver los proble-
mas de Viña y que han visto en An-
tonella una alternativa competitiva 
y genuinamente viñamarina para 
enfrentar al Frente Amplio".

PIDE A PODUJE "RECAPACITAR"
Quien fuera uno de los fundado-

res del Partido Republicano explicó 
que Antonella Pecchenino "es la 
mejor candidata para Viña del 
Mar porque es genuinamente vi-
ñamarina y eso es absolutamente 
fundamental". Luego destacó al-
gunos aspectos de su vida personal 
y laboral, como el conocer al detalle 
los problemas de la ciudad; liderar 
equipos de trabajo tanto en el sec-
tor público como privado y porque 
"le ha tocado administrar de forma 
exitosa presupuestos más grandes 
que los de Viña".

Cabe recordar que la carta repu-
blicana en la Ciudad Jardín se ha 
desempeñado en la Sociedad Na-
cional de Agricultura (SNA) como 
también en el Instituto de Desa-
rrollo Agropecuario (Indap), donde 
ha tenido que liderar equipos de 
trabajo grandes con presupuestos 
altos, motivos por los que Barchiesi 
apunta a que "está en condiciones 

de hacerse cargo de este desafío 
de sacar adelante Viña del Mar y 
esta candidatura. Además, es ge-
nuinamente viñamarina, que es 
fundamental".

También se refirió al abandera-
do independiente de Chile Vamos 

Partido acelera motores de cara a las elecciones y, de paso, 
pone presión a Chile Vamos para que tome definiciones, por 
ejemplo en Viña, donde Antonio Barchiesi hizo un llamado a 
Iván Poduje a "recapacitar" y que se muestre disponible para 
lograr candidatura única del sector.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
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a la Alcaldía, Iván Poduje, a quien 
llamó a "recapacitar", en pos de una 
candidatura única: "El Frente Am-
plio es lo peor que le ha pasado a 
Viña. No podemos permitir que siga 
al frente del Municipio y por eso la-
mento que el candidato de Chile 
Vamos no esté disponible para 
lograr una candidatura única. Yo 
espero que recapacite, porque lo 
más importante es que en octu-
bre derrotemos al Frente Amplio 
y que Viña se vuelva a levantar".

De igual forma, se refirió a la úl-
tima encuesta Cadem, que devela 
un 48% de rechazo al arquitecto 
Iván Poduje, situación que –según 
el analista político Felipe Vergara– 
se debe a su argumentación "agre-
siva" y "beligerante". Al respecto, 
Antonio Barchiesi no sólo recordó 
que "eso me tocó vivirlo directa-
mente" y que "es un hecho", sino 
que también sostuvo que "la políti-
ca se tiene que dar con altura de mi-
ras, responsabilidad y buscando lo 
mejor para Viña del Mar. Creo que 
la única inspiración legítima en este 
contexto es buscar lo mejor para 
Viña del Mar y los viñamarinos".

"Entiendo que puedan haber dis-
tintos enfoques y prioridades, pero 
Viña tiene problemas objetivos que 
requieren de una vocación genui-
na por resolverlos. Esos problemas 
sólo se resuelven derrotando al 
Frente Amplio y por eso me parece 
lamentable que el candidato de 
Chile Vamos no esté dispuesto a 
lograr una candidatura de uni-
dad, una candidatura que sea la 
más competitiva y capaz de en-
frentar los problemas de Viña", 
añadió en diálogo con Puranoticia.
cl.

CRÍTICAS A RIPAMONTI Y SU 
GESTIÓN

El ex consejero constitucional 
por la región de Valparaíso endure-
ció el tono al momento de hablar de 
la gestión de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti en su autodenominado 
«Municipio de Cuidados», diciendo 
que lisa y llanamente "abandona-
ron Viña".

"Creo que nunca tuvieron la ca-
pacidad ni la voluntad de hacerse 
cargo y resolver los problemas de 
los viñamarinos. La gran respon-
sabilidad de una autoridad muni-
cipal es resolver los problemas de 
los vecinos y esta administración 
no sólo no ha resuelto los proble-
mas, sino que en un grado es res-
ponsable del alcance dramático 

del megaincendio de febrero. El 
Municipio durante años no hizo su 
trabajo, no mitigó los alcances de 
los incendios, no cumplió con las 
indicaciones de Conaf respecto de 
limpieza de quebradas, desmale-

zamientos o cortafuegos; la capa-
cidad de respuesta el día del incen-
dio también fue nula. Todos vimos 
las declaraciones del ex director 
de Senapred cuando señaló que 
el Municipio estaba paralizado sin 
saber qué hacer", expuso el jefe de 
campaña de la carta republicana a 
la Alcaldía de Viña del Mar.

Pero también puntualizó que los 
problemas de gestión no se acaba-
ron con el megaincendio, pues "des-
pués también hemos visto a una 
Municipalidad sin capacidad de 
hacerse cargo de la emergencia, 
lo hemos visto con la distribución 
de alimentos, venciéndose en bo-
degas municipales, con gusanos 
o mordidos por ratones. Lo hemos 
visto en la entrega de las vivien-
das de emergencias, que muchas 
se llovieron. Lo hemos visto con 
damnificados que no alcanzaron a 
recibir sus casas de emergencia y 
que las primeras lluvias las vivieron 
en carpa. Es una situación dramá-
tica y hemos visto en los hechos la 
nula capacidad de la actual admi-
nistración municipal para enfrentar 
emergencias y hacerse cargo de los 
problemas de Viña".

Por todo ello es que aseguró 
que Antonella Pecchenino encarga 
todo lo contrario: "Representa la 
capacidad de gestión, de hacerse 
cargo de un presupuesto municipal 
acorde a lo que Viña necesita. Estoy 
convencido porque lo ha demostra-
do en el sector público y privado, y 
hoy es la persona más indicada 
para hacerse cargo de Viña y, lo 
más importante, para resolver los 
problemas más urgentes de los 
viñamarinos".

INDEFINICIONES DE LA 
DERECHA

Antonio Barchiesi también ana-
lizó el problema de las indefini-
ciones de la derecha de cara a los 
comicios de octubre, donde –por 
ejemplo– aún no existe claridad 
respecto a si habrá candidatura 
única en Valparaíso, Viña del Mar o 
la Gobernación Regional.

De la Ciudad Puerto señaló que 
"Rafael González me parece que 
fuera de toda duda es el candidato 
más competitivo para Valparaíso", 
agregando que "me parece muy 
importante que cuanto antes po-
damos avanzar a una candidatu-
ra única de Rafael González como 
candidato de la oposición en Val-
paraíso porque Valparaíso está en 
el suelo, está viviendo la peor cara 
de la política y el abandono de un 
Alcalde que durante ocho años se 
ha dedicado a hacer política, a pro-
mover la ideología y no a hacer su 
trabajo, a resolver los problemas de 
Valparaíso. En ese sentido, Rafael 
González es la persona más indica-
da por su carrera profesional, por 
estar al mando de distintas institu-
ciones, por su identificación profun-
da con Valparaíso, de toda la vida".

Respecto a la Gobernación Re-
gional comentó que "hay una de-
finición que tiene alcance nacional 
en Republicanos y es que vamos a 
competir en casi todas las regio-
nes del país. Puede que haya ca-
sos puntuales donde eso no se dé 

por razones particulares, pero en 
Valparaíso tenemos candidato: 
Francesco Venezian, que estará 
en la papeleta. Y hoy lo que tene-
mos medido es que está marcando 
en torno al 30% y vamos a trabajar 
para evitar una segunda vuelta y 
que Francesco Venezian sea electo 
el 27 de octubre. Si eso no ocurre 
vamos a tener una segunda vuelta 
con el gobernador Mundaca".

En cuanto a las indefiniciones en 
Viña del Mar, aseguró enfático que 
Antonella Pecchenino "está para 
ganar la Alcaldía de Viña del Mar 
y yo con gusto he aceptado el de-
safío de apoyarla desde el lugar 
que me toque en este desafío, jun-
to a otras personas, que hoy están 
públicamente con ella, como Cris-
tian Vasseur, presidente comunal 
de Republicanos en Viña, quien está 
a cargo del despliegue territorial de 
Antonella; y con respaldo de otras 
personas que por el momento no 
pueden figurar públicamente por-
que pertenecen a partidos de Chile 
Vamos o que por distintos motivos 
hoy prefieren colaborar de forma 
privada".

DESEMBARCO REGIONAL DE 
KAST

Por último, Antonio Barchiesi 
analizó lo que será el inicio de la 
gira nacional de José Antonio Kast, 
donde visitará Valparaíso y Viña 

del Mar: "Como lo ha hecho tantas 
veces en todos estos años, comien-
za en los próximos días una nueva 
gira por Chile. y tomó la decisión 
de partir esa gira en Valparaíso 
y Viña del Mar, respaldando las 
candidaturas de Antonella Pec-
chenino, Rafael González y Fran-
cesco Venezian".

Respecto a los motivos de iniciar 
su gira en la Quinta Región, explicó 
que "hace cuatro años atrás, la re-
gión de Valparaíso se convirtió en 
la capital de la izquierda radical y 
hoy tenemos el desafío de derro-
tar a la izquierda radical que tan-
to daño le ha hecho a la región. En 
ese sentido, Kast tomó la decisión 
de partir su gira en la región".

Acerca de los objetivos de la gira, 
ésta comenzará con la difusión de 
la «Guía Red», documento progra-
mático preparado por el centro de 
estudios Ideas Republicanas, que 
servirá como insumo para alcaldes, 
concejales, cores y gobernadores a 
la hora de desempeñar su función 
al servicio de los vecinos y no de 
una determinada ideología, que es 
lo que el Partido Republicano critica 
que se ha visto en la región de Val-
paraíso.

En tanto, Antonella Peccheni-
no concluyó sobre la gira de Kast 
diciendo que "lo que esperamos 
nosotros es mostrarle a los viñama-
rinos que no soy una candidatura 
sola como Antonella Pecchenino 
y que represento al Partido Repu-
blicano, que tenemos al partido 
completo detrás apoyándonos y la 
mejor muestra de esto es que José 
Antonio Kast parte su visita a to-
das las regiones simbólicamente 
en Viña del Mar, para demostrar 
que nos importa mucho tener una 
presencia en esta zona".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-republicano-en-vina-jose-antonio-kast-lanza-gira-y-antonio
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Lo que perdió Quintero y Puchuncaví 
tras la votación del Premval en el 
Consejo Regional

se establecerá la zonificación y la 
subdivisión predial tras la respues-
ta a las miles de observaciones y el 
proceso de participación ciudada-
na, pero tras la votación del Core, 
las 100 hectáreas de propiedad 
de Puerto Ventanas, divididas en 
cuatro terrenos que iban a ser 
destinadas para expansión por-
tuaria, no podrán ser utilizadas 
para esos fines.

La votación ese día duró casi una 
hora y media, entre la decisión de 
los 14 puntos en cuestión (13 obser-
vaciones de Imagen Objetivo y un 
Términos del  Anteproyecto). Varios 
de estos ya habían sido resueltos 
en la Comisión de Ordenamiento 

H ace poco más de una se-
mana, el Consejo Regio-
nal (Core) de Valparaíso 
dio un paso importante 

para la confección del Plan Regu-
lador Metropolitano (Premval) 
para la zona de Quintero y Pu-
chuncaví, acotando entre otras 
cosas, la expansión de Puerto Ven-
tanas, al declarar que parte de las 
dunas de Ritoque son área verde.

La discusión llevaba un año y 
medio, y se habían recibido más de 
4 mil observaciones de la comu-
nidad. En concreto, el jueves 6 de 
junio se votó la respuesta a las ob-
servaciones de la Imagen Objetivo 
y los términos para la elaboración 
del anteproyecto de modificación 
al Premval de Valparaíso, sector 
Quintero - Puchuncaví. Ahora viene 
la fase del anteproyecto, en la cual 

Territorial que había sesionado el 
día anterior, así que quedaba por 
definir las votaciones en el pleno, 
y la discusión fue bastante intensa, 
pues hubo división entre los conse-
jeros. De hecho, de acuerdo a algu-
nas fuentes de Puranoticia.cl en el 
órgano colegiado, en un comienzo 
se preveía que el resultado de 
la votación sería muy distinto al 
ocurrido, pues al menos tres cores 
habrían cambiado su voto a últi-
mo momento.

DIVISIÓN EN CONSEJO 
REGIONAL

En el pleno, además, estaban 
trabajadores de Puerto Ventanas, 

quienes interrumpieron en varias 
ocasiones la sesión, molestos con 
la definición que se estaba to-
mando o los dichos de algunos 
cores, y éstos, a su vez, también 
discutieron entre sí por sus votos en 
plena votación.

Por ejemplo, el consejero Roy 
Crichton lamentó la división en el 
Core, indicando que “aquí se esta-
bleció una falta de información y 
lamento mucho porque las conse-
cuencias de esto pueden terminar 
en una cesantía estructural de 
aquellos que llevan más de 20 y 
hasta 30 años en el puerto que, 
insisto, da riquezas al país. Des-
de el Estado pusieron a los buenos 
contra los malos y a los malos con-
tra los buenos, y son vecinos de ahí, 
más de 500 familias que dependen 
de su actividad laboral, los hijos de 

Expertos analizaron con Puranoticia.cl el impacto en el 
comercio exterior y advierten la necesidad de expandir los 
puertos de la región para evitar bajar competitividad país, 
situación que en Quintero y Puchuncaví no sucederá tras la 
votación de los Consejeros Regionales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-que-perdio-quintero-y-puchuncavi-tras-la-votacion-del-premval-en-el
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ellos van a los colegios que están en 
Quintero y Puchuncaví”, mientras 
que la consejera Tania Valenzuela 
mencionaba que “claro que vamos 
a incomodar, vamos a incomodar 
a muchos, no solamente a Puerto 
Ventanas, y aquí no me quiero re-
ferir a los trabajadores, me quiero 
referir a la empresa, como también 
ocurre con otras empresas como 
Codelco, como también tenemos 
que discutir sobre la desalinizado-
ra, sobre todas las empresas que 
componen el cordón industrial. Acá 
no hay un ataque personal, acá no 
están en juego los puestos de los 
trabajadores”, momento en el que 
fue criticada por los trabajadores 
presentes.

Pero, ¿qué significa lo aprobado? 
En concreto, los terrenos de res-
paldo de Puerto Ventanas fueron 
gravados como áreas verdes, li-
mitando el desarrollo de proyec-
tos vinculados a cargas limpias 
tales como granos que, de acuer-
do a proyecciones de necesidad 
de infraestructura portuaria para 
atender importación de granos, 
se requerirá una nueva bodega de 
capacidad de 84.000 toneladas; 
fierro y acero, carga que requiere un 
área para su acopio y manejo con 
una cancha abierta que permita 
el manejo de la carga y maniobra 
de camiones; ceniza de soda, cuyo 
proyecto estima un volumen anual 
de 12.000 toneladas que requieren 
de una bodega de almacenamiento 
(6.000 m2); e importación de autos, 
iniciativa, que prevé la descarga en 
los primeros años de 24.000 unida-
des anuales para la cual se requiere 
una área destinada para recepción/ 
estacionamiento y despacho de ve-
hículos.

Además, se buscaba potenciar 
la exportación de frutas desde 
Puerto Ventanas, y todos estos 
proyectos, según estima la empre-
sa, implicaba el requerimiento de 
aproximadamente 500 nuevos em-
pleos.

RESGUARDO DE HUMEDAL
En medio de la discusión, par-

te del proceso de elaboración del 
instrumento de planificación, la 
empresa presentó una propuesta 
de zonificación alternativa a la 
contenida en la Imagen Objetivo, 
que buscaba compatibilizar el de-
sarrollo portuario e industrial, junto 
al necesario resguardo de áreas de 
valor ambiental vinculadas princi-
palmente a la presencia del Hume-
dal Urbano Maitenes-Campichey 
otras áreas de interés ambiental. 
“En términos específicos, a partir de 
dicha proposición, PVSA ha identi-
ficado una superficie de suelo des-
tinada a protección de estas áreas 
de interés ambiental que totaliza 
23,01 Ha, las cuales mediante una 
carta formal puso a disposición de 
la Municipalidad de Puchuncaví”, 
indicaron a Puranoticia.cl.

Además, mencionan que más 
del 95% del intercambio comer-
cial del país se realiza por vía 
marítima, y que una capacidad 
adecuada en los puertos es funda-
mental para la cadena logística y 
estratégica para la economía regio-

nal y nacional, pues si la capacidad 
de un puerto es insuficiente, puede 
generar retrasos en la carga y des-
carga de las naves, lo que se tra-
duciría en costos adicionales y en 
pérdida de competitividad del país.

“PROPUESTA DE IMAGEN 
OBJETIVO ESTRANGULA 
OPERACIONES ACTUALES Y DE 
FUTURO”

Asimismo, recuerdan que Puer-
to Ventanas “presta servicio a 
actividades clave de la economía 
nacional como único oferente 
en la bahía de Quintero en pro-
ductos, tales como exportación de 
concentrado de cobre de la gran 
minería de la zona centro sur de 
Chile (Anglo American y Codelco), 
importación de Clinker para Ce-
mento Melón, Diésel para empresas 
distribuidoras, asfalto y fierro para 
diversas empresas. A ello se agrega 
la importación de  carbón para la 
generación eléctrica de AES Andes 
que va en disminución y los granos 
para la industria alimenticia nacio-
nal y una alternativa viable para la 
exportación de frutas desde el ter-
minal”, por lo que, afirman, “la ten-
dencia generalizada de aumento de 
la demanda de servicios portuarios 
y la necesidad de contar con capa-
cidad portuaria suficiente, se topan 
con la propuesta de Imagen Obje-
tivo de modificación del Premval 
que restringen y ‘estrangulan’ las 
operaciones actuales y desarrollo 
futuro de Puerto Ventanas”.

A propósito de todo esto, se con-
sultó a expertos en la materia para 
ver el real impacto de la definición 
para el Premval en la zona de Quin-
tero y Puchuncaví.

Al respecto, Danilo Ramírez, aca-
démico de la Escuela de Ingeniería y 
Negocios de la Universidad Viña del 
Mar (UVM), indica que el impacto 
en la economía por la decisión del 
Consejo Regional se da a nivel na-
cional y regional, pues “sin lugar a 
dudas en términos regionales, la 
expansión del PIB  ya fue sólo de 
0,1% en 2023 siendo su aporte bajo 
al PIB Nacional, un proyecto como 
éste tiene impacto en todas su 
etapas de ejecución desde el pun-
to de vista de las capacidades ne-
cesarias y proveedores partiendo 
de los estudios previos hasta su 
ejecución, potenciando por ejem-
plo  la utilización de mano de obra 

local aportando al flujo de la eco-
nomía de las zona y al crecimiento 
por supuesto, por lo que su impac-
to es al corto plazo en las etapas 
previas y al largo plazo durante 
la puesta en marcha y funciona-
miento del mismo”.

EXPANSIÓN PORTUARIA Y 
COMPETITIVIDAD

En ese sentido, cree que “ló-
gicamente los proyectos deben 
ajustarse a objetivos de sosteni-
bilidad, ante esto el análisis de las 
externalidades son la clave para 
poder tener un panorama claro 
de los efectos positivos y negati-
vos que este proyecto tendrá en 
todas sus etapas, en esta zona 
ya existe un precedente desde 
un punto de vista negativo, por lo 
que cualquier proyecto enfrentará 
una mirada más crítica que en otra 
zona del país, las posibilidades de 
establecimiento de proyectos en 
esta zona de la región son más limi-
tadas, por lo que rechazar proyec-
tos de esta envergadura no es algo 
trivial”.

Sobre la importancia de la ex-
pansión portuaria, señaló que “es 
muy necesaria la ampliación de 
los puertos existentes, para un 
país como Chile, que está muy 
inmerso en el comercio interna-
cional, una mayor congestión en 
los puertos provoca impacto en la 
rentabilidad de las empresas por 
retrasos en la entrega de produc-
tos y mayores costos logísticos, 
con mejor capacidad de carga y 
descarga mejoran tiempos de en-
trega y por ende la  competitividad 
empresarial, además de mejorar la 
eficiencia en la carga y descarga 
atrae además  inversión extranjera 
(por ejemplo desde la provincia de 
Mendoza en Argentina), reduce los 
tiempos de espera de los barcos y 
mejora la infraestructura logística 
del país en general incluyendo la 
estructura vial de la zona”.

Sobre qué hacer al respecto, con-
fesó que “es difícil”, pues considera 
“necesario mejorar la visibilidad 
de las externalidades positivas 
del proyecto entendiendo que aún 
quedan instancias para su reposi-
ción, darle una mirada como pro-
yecto de impacto social,  encon-
trar alternativas de ubicación es 
más complejo en la región dada la 
complejidad de requisitos técnicos 
inherentes a un proyecto de ésta 
envergadura”.

CIERRAN POSIBILIDAD DE 
CRECIMIENTO

Por su parte, Ana María Vallina, 
profesora de la Escuela de Negocios 
y Economía de la PUCV, señaló que 
"los puertos son proyectos de largo 
plazo, que requieren tiempo de pla-
nificación y muchos permisos. Por 
ello es bueno reservar espacio 
para su ampliación a futuro, así 
no hay construcción y modifica-
ciones en obras públicas y pueden 
incluir desde ya un proyecto a 
futuro que se adecúe para cuan-
do se pueda construir y puesta 
en marcha. El cerrarse a la idea de 
pensar en ampliar el Puerto es no 
considerar la posibilidad de creci-

miento. Los puertos chilenos han 
bajado en nivel de eficiencia res-
pecto a otros puertos latinoameri-
canos, por lo que a futuro puede 
significar la falta de infraestructura 
para mantener las exportaciones 
chilenas competitivas".

A esto, añade que "la amplia-
ción de los puertos se debe con-
siderar con una mirada regional. 
Quintero es una comuna es muy 
importante en la parte portua-
ria de energía, por lo que habría 
que considerar si la ampliación 
del puerto Quintero en cuanto 
a los productos que se exportan 
por sus instalaciones qué estaría 
ofreciendo. En este caso sería un 
aporte en la mayor capacidad re-
gional del movimiento de fruta, que 
se realiza en forma importante por 
Valparaíso con naves de consigna-
ción. Sería un aporte para nuevos 
exportadores, y dependiendo del 
diseño y calado y tamaño de los 
barcos que estén considerando, una 
alternativa en la región siempre 
aportaría para hacer más eficiente 
nuestro comercio exterior. Eso sí, 
habría que considerar en conjunto 
una ampliación de la capacidad de 
los caminos o ferrocarril, necesita-
ría mayor conectividad".

En cuanto a qué hacer a futuro 
y si está de acuerdo –o no– con la 
ampliación de los puertos, Valli-
na dijo que "el comercio a nivel 
mundial está en un stand by, con 
problemas de conectividad, por 
eso mismo en temas portuarios 
hay que adelantarse y fortale-
cer la capacidad portuaria en el 
mediano plazo. En algunas áreas, 
no en Quintero probablemente, ya 
se estaría relativamente atrasado. 
La conectividad global no se ha 
restablecido 100% después de la 
pandemia. Con los conflictos bé-
licos el transporte internacional 
también ha sufrido deterioro. Con-
sidero que Chile debería considerar 
algunas grandes zonas portuarias, 
una para el tránsito con otros paí-
ses en Iquique (por zona Franca) o 
Arica, en Mejillones por el cobre,  la 
región de Valparaíso que tiene vo-
cación internacional, el área sur con 
los puertos de Bio-Bío y en la Zona 
Austral Punta Arenas, preparando 
se para los problemas del canal. 
Son pocas las alternativas, para 
los exportadores podría ser la am-
pliación de Coquimbo, pero eso no 
traerá crecimiento a la Comuna de 
Quintero".Danilo Ramírez

Ana María Vallina

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-que-perdio-quintero-y-puchuncavi-tras-la-votacion-del-premval-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-que-perdio-quintero-y-puchuncavi-tras-la-votacion-del-premval-en-el
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Interpretación errónea de la 
Constitución hizo tambalear 
candidaturas como las de Luis Mella 
en Quillota: Servel aclaró la gran 
interrogante

(PPD) en Santa María.
No obstante, sus aspiraciones 

tambalearon a raíz de una publi-
cación de AraucaniaDiario, la cual 
tituló una publicación diciendo que 
el "Servel le cierra la puerta a los 
exalcaldes que ya tienen dos re-
elecciones". Esto, a pesar que en el 
mismo interior de la nota afirma-
ban que "están habilitadas para 
presentar candidaturas aquellas 
personas que hayan ejercido uno 
o dos periodos el cargo y que en el 
proceso inmediatamente anterior 
al de la presente elección no lo 
hayan desempeñado".

Pese a ello, aseguraron en el artí-
culo que de esta manera le "cerra-
ron la puerta a quienes buscaban 
ir nuevamente y que ya tuvieron 
tres periodos en el cargo".

Cabe hacer presente que el artí-
culo 118 de la Constitución Política 

L a publicación de una nota 
por parte de un medio de 
comunicación de La Arau-
canía abrió una serie de in-

terrogantes respecto a la legalidad 
–o ilegalidad– de algunas candida-
turas para las elecciones del 27 de 
octubre en la región de Valparaíso.

La duda planteada surgió res-
pecto de si una persona puede ser 
candidata a –por ejemplo– una 
Alcaldía tras haber permanecido 
durante el último periodo sin ejer-
cer cargos en aquel municipio, y 
a pesar de haber cumplido con 
anterioridad el plazo máximo de 
tres periodos, ya sea como Alcalde 
o Concejal de aquella comuna.

Por ejemplo, Luis Mella, quien 
en la Elección Municipal de 2021 
quedó inhabilitado luego de per-
manecer como Alcalde de Quillota 
entre 1992 y el año de esos comi-
cios. De esta manera, entre 2021 y 
2024 el popular doctor quillotano 
no ejerció ni como Alcalde ni como 
Concejal, motivo por el cual este 
año sí puede postular nuevamente 
al cargo.

Situación similar ocurre con 
otras personas de la región de 
Valparaíso, como por ejemplo Luis 
Pradenas (UDI), quien estuvo más 
de tres periodos en la Alcaldía de 
Panquehue; o la misma UDI Maité 
Larrondo, quien gobernó por lar-
gos años el Municipio de La Cruz; 
caso parecido al de Claudio Zurita 

de la República, establecido luego 
que el año 2020 el ex Presidente 
Sebastián Piñera promulgara una 
reforma constitucional que ponía 
límites a la reelección de autori-
dades, sostiene que "los alcaldes 
serán elegidos por sufragio uni-
versal, de conformidad a la ley 
orgánica constitucional de muni-
cipalidades. Durarán cuatro años 
en sus cargos y podrán ser reele-
gidos sucesivamente en el cargo 
hasta por dos períodos".

A partir de esta interpretación, 
Puranoticia.cl consultó al Servicio 
Electoral (Servel) respecto a lo in-
dicado en aquel artículo estaba en 
lo correcto o si había un error, ante 
lo cual señalaron que "el sábado 
15 de junio, el medio Araucania-

diario.cl hace una interpretación 
equivocada del acuerdo del Con-
sejo Directivo del Servicio Electo-
ral respecto de los candidatos que 
no pueden volverse a postular por 
reelecciones sucesivas, confun-
diendo a los candidatos".

De igual forma, recuerdan que el 
acuerdo del Consejo Directivo del 
Servel, en el párrafo «Sucesión de 
Periodos», señala expresamente 
que: “Por tanto, están habilita-
das para presentar candidatu-
ras, aquellas personas que hayan 
ejercido uno o dos periodos el car-
go y que en el proceso inmediata-
mente anterior al de la presente 
elección no lo hayan desempeña-
do'", confirmando de esta manera 
el error.

Además, enfatizan que "lo seña-
lado aclara que quien no ejerció 
el cargo en el período inmedia-
tamente anterior, está habilitado 
para presentar candidatura".

Así, personas como Luis Mella 
pueden respirar tranquilas, con la 
certeza de que su candidatura por 
el Municipio de Quillota sí es legal 
y sigue vigente, tal como ocurre en 
otras comunas de la Quinta Región 
como Panquehue o La Cruz. Ahora 
sólo resta que la ciudadanía se ex-
prese y diga si efectivamente quie-
ren volver a administraciones con 
largos años en el puesto o buscar 
nuevos rumbos en la gestión comu-
nal.

Un medio de 
comunicación de La 
Araucanía le "cerró la 
puerta" a los candidatos 
que cumplieron tres 
o más periodos como 
alcaldes o concejales, 
pero que estuvieron 
sin ejercer cargos 
como tal en el periodo 
2021 - 2024, motivo 
por el que el Servicio 
Electoral respondió a las 
dudas planteadas por 
Puranoticia.cl en torno a 
dicha interpretación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/interpretacion-erronea-de-la-constitucion-hizo-tambalear-candidaturas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/interpretacion-erronea-de-la-constitucion-hizo-tambalear-candidaturas
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Meteorológico Marítimo de Valpa-
raíso.

Acerca del sistema frontal que 
debería ingresar el jueves a la re-
gión de Valparaíso, se indicó que 
las precipitaciones se mantendrán 
hasta el sábado.

A diferencia del actual, el segun-
do frente debería llegar con algo 

más de viento, principalmente a las 
ciudades ubicadas en la costa de la 
Quinta Región.

"Estamos analizando todavía 
si emitimos o no un aviso de ma-
rejadas", sentenció el jefe del orga-
nismo dependiente de la Armada 
de Chile.

Precipitaciones han dejado más 
de 143 milímetros de agua caída 
en Valparaíso: déficit de lluvias se 
mantiene en un 2%

quemada (Concón) han caído 26,9 
mm, en Rodelillo (parte alta de 
Valparaíso) 23,9 mm y en el borde 
costero de la Ciudad Puerto, 12,5 
milímetros.

"Se espera que las precipita-
ciones se mantengan durante 
todo el día", afirmó el capitán de 
corbeta Felipe Riffo, jefe del Centro 

U na nueva jornada de 
precipitaciones se re-
gistró este martes en 
el borde costero de la 

región de Valparaíso, en el marco 
del ingreso de un nuevo sistema 
frontal.

Según dio a conocer el Centro 
Meteorológico Marítimo de Val-
paraíso, hasta la fecha han caído 
143,2 milímetros de precipitacio-
nes en la comuna porteña.

Con esta cifra, el déficit de llu-
vias se mantiene en un 2%.

Respecto al actual sistema fron-
tal, la Armada informó que en Tor-

El Centro Metereológico 
Marítimo de Valparaíso 
también señaló que el 
sistema frontal que  
debería ingresar el jueves 
a la región de Valparaíso 
se mantendrá hasta el 
sábado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/precipitaciones-han-dejado-mas-de-143-milimetros-de-agua-caida-en
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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1 millón de personas que viven en 
las cinco comunas del Gran Val-
paraíso, vale decir la Ciudad Puer-
to, Viña del Mar, Concón, Quilpué y 
Villa Alemana.

"Este nivel de acumulación nos 
permite asegurar la continuidad 
del suministro para más de 1 mi-
llón de personas del Gran Valpa-

raíso, el Litoral Norte y La Ligua, 
durante la próxima temporada. Es 
una excelente noticia para mitigar 
en parte la sequía que nos afecta 
hace más de 15 años", destacó Sa-
las.

Desde la empresa sanitaria des-
tacaron que siguen trabajando en 
otras zonas para robustecer las 
reservas existentes, habilitar nue-
vas fuentes de agua y generar una 
infraestructura más resiliente a los 
efectos del cambio climático, con el 
objetivo de garantizar el servicio a 
cerca de 700 mil familias en la re-
gión de Valparaíso.

Máxima capacidad del embalse Los 
Aromos permite asegurar suministro 
de agua potable a 1 millón de personas 
del Gran Valparaíso

rante las últimas semanas, lo que 
ha permitido llenar este pulmón 
hídrico, la principal reserva de 
agua de la región.

Pero lo más importante de todo 
es que la capacidad máxima del 
embalse Los Aromos permite ase-
gurar la continuidad del suminis-
tro de agua potable para más de 

T al como lo indicara Pura-
noticia.cl el pasado vier-
nes 14 de junio, el embal-
se Los Aromos llegó al 

máximo de su capacidad, con 34,8 
millones de metros cúbicos acumu-
lados, lo que representa un 99% de 
su volumen total.

A esta cifra se llegó con el últi-
mo sistema frontal ingresado a la 
región de Valparaíso, pero princi-
palmente debido a la conducción 
reversible que tiene Esval desde la 
comuna de Concón hacia el embal-
se Los Aromos, ubicado en Limache.

"Alcanzar esta cifra históri-
ca es principalmente gracias a 
la recarga artificial que genera 
nuestra conducción reversible Los 
Aromos-Concón, una inversión de 
$28.000 millones que pusimos en 
marcha en 2021 y que permite im-
pulsar agua desde el río Aconcagua 
hacia el embalse", señaló el gerente 
regional de Esval, Alejandro Salas.

A esto también se suma el aporte 
de autoridades y regantes, además 
de las intensas lluvias que se han 
registrado en la zona central du-

La principal reserva 
hídrica de la región de 
Valparaíso bordea los 
35 millones de metros 
cúbicos acumulados, lo 
que representa un 99% de 
su volumen total.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/maxima-capacidad-del-embalse-los-aromos-permite-asegurar-suministro-de
https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=rexton
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«PonteOnline», el programa 
multimedios autogestionado que se 
toma el mediodía en radio, televisión y 
también en Puranoticia TV

trabajo fue la que destacó el profe-
sional, quien en conversación con 
Puranoticia.cl señaló que "la par-
ticularidad del programa es la 
autogestión. Es el único programa 
de estas características que está 
al aire y en vivo en la TV chilena, 
con éxito comercial hace ya dos 

C ada mediodía, de lu-
nes a viernes, desde las 
12:00 horas, llega a las 
pantallas de Puranoti-

cia TV, UCV Televisión, además de 
las ondas radiales de UCV Radio, el 
programa «PonteOnline».

El espacio es liderado por el pe-
riodista Jorge Muñoz, quien no 
sólo se encarga de conducir el pro-
grama, sino que también ejecuta el 
switch de TV (cambio de cámaras, 
emisión de videos, la generación de 
caracteres, el control de cámaras, 
mesa de audio, manejo de redes so-
ciales y producción general).

Justamente esta modalidad de 

años".
«PonteOnline» se emite de lunes 

a viernes, de 12:00 a 14:00 horas, 
horario que permite llegar con con-
tenido informativo a la audiencia 
que agradece el estilo y contenido 
del espacio televisivo, de radio y 
streaming, "alejado de las con-

frontaciones que habitualmente 
se generan, sobre todo al hablar 
de política", comentó el periodista.

"Ese es un punto que nos ha 
servido mucho, no sólo para ge-
nerar contenido con los políticos, 
sino porque la gente lo recibe de 
otra manera, lejos de los debates 
acalorados y polarizados. Acá se 
escucha, se dialoga, es súper abier-
to y siempre con una sonrisa y un 
buen ánimo. Creo que eso es lo que 
está faltando por estos días donde 
todo es confrontación y apasiona-
mientos desmedidos", comentó Jor-
ge Muñoz.

"Si a la conversación le agre-

Información útil, actualidad y tendencia, con un lenguaje 
cercano y directo para las conversaciones con panelistas 
e invitados; son algunas de las características que definen 
a «PonteOnline» programa multimedios que se transmite al 
mediodía, de lunes a viernes.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/ponteonline-el-programa-multimedios-autogestionado-que-se-toma-el
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gamos actualidad noticiosa y los 
temas destacados, lo que se vira-
liza en RR.SS en el día, nos trans-
formamos en una alternativa 
honesta, directa y amable para la 
información útil", añadió.

Cabe hacer presente que éste es 
el primer programa multimedios 
del país, emitiéndose por televisión 
abierta, a través de UCV Televisión; 
por la frecuencia modulada (FM), a 
través de UCV Radio; por el multi-
medios Puranoticia.cl y su señal de 
TV; además de las redes sociales, 
(X, Facebook y youtube en vivo) Las 
entrevistas quedan alojadas en Ins-
tagram.

Jorge Muñoz es un reconocido 
conductor de programas y comu-
nicador de la zona, que ha ejercido 

como periodista, editor periodístico, 
reportero, notero y ahora como di-
rector de PonteOnLine Medios (pro-
ductora de eventos y programas en 
Viña del Mar).

Entre las variadas temáticas que 
son incorporadas figuran: psicólo-
go, políticos, analistas políticos, 
abogado, músicos, salud integral, 
médicos, medicina alternativa, 
crítico de cine, ingeniero en trán-
sito, etcétera.

Jorge Muñoz también tuvo 
palabras para comentar la 
alianza con Puranoticia.
cl, que "es una estrategia 
muy importante porque 
se trata precisamente de 
potenciar los medios y básica-
mente es fortalecer la capacidad 

de alcance. Puranoticia.cl es un 
importante medio. Lo vemos así y 
creo que somos complementarios 
uno respecto del otro, así que es un 
valioso aporte que fortalece este 
trabajo que estamos haciendo con 
redes sociales, para nosotros es 
muy valioso y potente".

Finalmente realizó una invita-
ción para sintonizar el programa: 
"Somos una alternativa para 
la televisión abierta, para las 
redes sociales y para la radio". 
Insistió: "Somos honestos, no bus-
camos grandes despliegues, no 
buscamos una posición frente a los 
temas, simplemente los abordamos 
con la intención de que el televiden-
te, auditor o seguidor, pueda tener 
una opinión de lo tratado. Eso se 
nota al aire y tiene cercanía y 
sencillez de lo natural".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/ponteonline-el-programa-multimedios-autogestionado-que-se-toma-el
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/ponteonline-el-programa-multimedios-autogestionado-que-se-toma-el
https://lapizlopez.cl/?utm_source=Red_Puranoticia.cl&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Lapiz_Lopez_Web
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Condenan a 10 años de cárcel a 
colombiano que fue sorprendido 
con 7 armas de fuego y cerca de 200 
municiones en Valparaíso

nacionalidad colombiana por los 
hechos expuestos en el juicio. In-
vestigación que estuvo a cargo del 
Fiscal Maximiliano Krause.  

“La madrugada del 13 de febrero 
el imputado condujo una motoci-
cleta sin sus placas patentes y sin 
haber obtenido licencia de conducir 
alguna. Además, en el interior de 
una mochila de color verde musgo 
que portaba consigo, el imputado 
transportaba, y en esas circunstan-
cias poseyó y portó consigo, un gran 
número de elementos sujetos a con-
trol de la ley de armas. El acusado 
transportó en Valparaíso 6 armas 
de fuego tipo pistola de distintos 
calibre, una pistola con número 
de serie borrado, cerca de 200 

A nte la Sala del Tribu-
nal de Juicio Oral en lo 
Penal de Valparaíso se 
desarrolló el juicio en 

contra de Sergio Andrés Sánchez 
Fierro, acusado por el Ministerio 
Público por dos delitos cometidos 
el 13 de febrero del año 2023 en la 
comuna de Valparaíso.

Carabineros de la Tenencia O'Hi-
ggins fiscalizaron al sujeto luego 
de verlo conducir una moto sin 
patentes contra el tránsito, en la 
avenida Santos Ossa de Valparaíso.

Sánchez Fierro fue condena-
do a la pena de 10 años y 1 día 
de presidio mayor en su grado 
medio como autor de dos delitos 
consumados de tráfico de armas, 
además de penas accesorias. Aten-
dida la extensión de la pena corpo-
ral impuesta, el Tribunal estimó que 
resultaba improcedente su sustitu-
ción, por lo que deberá cumplirla en 
forma efectiva.

La investigación a cargo de la 
Unidad Regional de Análisis Crimi-
nal y Focos Investigativos, SACFI, 
permitió acusar al ciudadano de 

municiones y 3 partes de armas, 
sujetos igualmente a control” ex-
puso durante el juicio Krause.

Armas que según expuso el Mi-
nisterio Público, no sólo estaban 
adaptadas para el disparo, sino 
que ya habían sido utilizadas. El 
acusado, de 30 años, prestó decla-
ración en el juicio entregando su 
versión de los hechos, donde expu-
so que mientras limpiaba vidrios en 
una esquina de la comuna le ofre-
cieron hacer un trabajo. “(…) llegó 
un carro y le ofrecieron $40.000 
para que llevara una mochila, no 
era consciente del contenido, sos-
pechó que era droga o algo pare-
cido. Le dijeron que le pagarían 
$20.000 por llevar la droga y los 
otros $20.000 cuando llegara al 
destino, no le dijeron dónde. Le 
pasaron una moto, se fue detrás 
de ellos, se perdió”, señala la sen-
tencia. Según se indicó en el juicio, 
al perderse del vehículo fue contro-
lado por Carabineros, encontrando 
en su poder armas y municiones.

Tesis que logró rebatir la Fiscalía 
con toda la prueba testimonial, pe-

ricial y documental presentada en 
el juicio, lo que permitió al Tribunal 
dar por acreditados los hechos ma-
teria de la acusación. Señalaron en 
la sentencia que la prueba rendida 
permitió acreditar con creces las 
especies transportadas.

“Estos hechos son constitutivos, 
por una parte, de un delito de tráfi-
co armas de fuego, de partes, dispo-
sitivos y piezas, previsto y sanciona-
do en el art 10 inciso 1° en relación 
con el art 2 letra b) y, por otra, de un 
tráfico de armas de fuego con su 
número de serie borrado, ilícito 
previsto y sancionado en el art 10 
inciso 2° en relación con el art 3 le-
tra f), todas estas normas de la Ley 
N°17 7 , en su modalidad de trans-
porte, en los cuales le correspondió 
al encartado una participación de 
autor, por haber intervenido en su 
ejecución de manera inmediata y 
directa, en los términos del art 15 
N° 1 del Código Penal, participación 
que se estableció en base a los mis-
mos antecedentes reseñados pre-
cedentemente”, señala la sentencia.

Según expuso el 
Ministerio Público, las 
armas no sólo estaban 
adaptadas para el 
disparo, sino que ya 
habían sido utilizadas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/condenan-a-10-anos-de-carcel-a-colombiano-que-fue-sorprendido-con-7
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Presunto implicado en fatal atropello 
en Viña del Mar fue detenido tras estar 
cuatro meses fugado: conducía bajo 
los efectos del alcohol

E l conductor de un automó-
vil que protagonizó un fa-
tal accidente de tránsito 
el pasado 17 de febrero 

en la avenida Agua Santa de Viña 
del Mar logró ser detenido.

Así lo dio a conocer Carabine-
ros, que indicó que el sujeto estaba 
sujeto a una orden de detención 
pendiente por conducir bajo los 
efectos del alcohol.

Producto de aquello, durante el 
verano protagonizó un atropello 
con resultado de muerte. Tras ello, 
B.E.P.C.P., de 35 años, se dio a la fuga 
con paradero desconocido.

Las diligencias estuvieron a car-
go de la Sección de Investigación 
de Accidentes en el Tránsito (SIAT) y 
del Servicio de Encargo y Búsqueda 
de Vehículos y Personas (SEBV).

"Se procedió a la detención del 
conductor de un vehículo que ha-
bría participado en un siniestro 
vial ocurrido el 17 de febrero en la 
avenida Agua Santa, en Viña del 
Mar, donde luego de atropellar 
a un peatón se habría dado a la 

fuga del lugar", explicó el teniente 
Carlos Sandoval, oficial investiga-
dor de la SIAT de Valparaíso.

También llamó a los conductores 
que participen en un accidente de 
tránsito con resultado de personas 
lesionadas o fallecidas, a "que-
darse en el lugar del accidente, 
a la espera de la llegada de los 
equipos de primeros auxilios y de 
Carabineros, para que adopten el 
procedimiento y, en lo posible, a 
prestar auxilio a los lesionados".

Cabe hacer presente que B.E.P.C.P. 
fue puesto a disposición del Juzga-
do de Garantía de Viña del Mar, el 
cual realizará su control de deten-
ción y posterior formalización.

B.E.P.C.P., de 35 años, 
fue detenido luego de 
una serie de diligencias 
llevadas a cabo por la SEBV 
y la SIAT de Carabineros 
de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presunto-implicado-en-fatal-atropello-en-vina-del-mar-fue-detenido-tras
https://puranoticia.pnt.cl/cms/stat/player.html
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Un complejo accidente vehicular 
tuvo lugar la mañana de este mar-
tes en pleno centro de Valparaíso, 
donde, por causas que se investi-
gan, un camión de alto tonelaje 
colisionó con una barrera de con-
tención. 

La accidente vehicular se regis-
tró específicamente en la inter-
sección de las avenidas Santos 
Ossa con Argentina, sector am-
pliamente transitado en la Ciudad 
Puerto. 

Producto de esto, personal de 
equipos de emergencia debie-
ron concurrir hasta el lugar para 
adoptar el debido procedimiento. 
Cabe destacar que, ningún otro 
vehículo se vio involucrado en la 
colisión. 

Por causas que se investigan, un 
microbús del recorrido 609 sufrió 
un volcamiento durante la maña-
na de este martes 18 de junio en 
Viña del Mar.

El accidente de tránsito se regis-
tró a la altura del paso bajo nivel 
ubicado a un costado del Hospital 
Naval, en la transitada avenida 
Alessandri.

Hasta dicho lugar llegó perso-
nal de Carabineros para adoptar el 
procedimiento.

Debido a la emergencia, per-
sonal del SAMU dio una primera 
asistencia al conductor de la má-
quina, quien fue trasladado al mis-
mo Hospital Naval.

Cabe hacer presente que, afortu-
nadamente, la máquina siniestra-
da no viajaba con pasajeros en su 
interior, resultando lesionado sólo 
el conductor.

Microbús de la línea 609 volcó a un 
costado del Hospital Naval de Viña del Mar

Colisión de camión con barrera de contención dificulta el tránsito 
en pleno centro de Valparaíso

La emergencia se 
registró durante 
horas de la mañana 
de este martes 18 en 
la avenida Alessandri, 
en dirección a Gómez 
Carreño, hasta donde 
llegaron SAMU y 
Carabineros.

El accidente vehicular se 
registró específicamente 
en la intersección de las 
avenidas Santos Ossa 
con Argentina, sector 
ampliamente transitado 
en la Ciudad Puerto. 

Martes 18 de junio
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Editorial

L a zona de Quintero y Pu-
chuncaví es una de las 
denominadas zonas de sa-
crificio del país por largos 

años y cambiar la cara de aquello 
resulta cada vez más complejo. Mu-
cho se ha hablado de cómo hacer 
para dejar de contaminar y varias 
medidas se han tomado los últimos 
años. No es suficiente, claro está, 
considerando los constantes epi-
sodios de intoxicación que siguen 
ocurriendo en colegios de esa 
zona, por lo que aún hacen falta 
soluciones más integrales para 
salvaguardar la salud de los habi-
tantes de ambas comunas. Sin em-
bargo, lo sucedido hace casi dos 
semanas en el Consejo Regional 
no es una de ellas.

El jueves 6 de junio el Core le 
dijo que no a la expansión por-
tuaria de Puerto Ventanas, y tam-
bién a un proyecto para proteger 
el humedal ubicado en parte de 
las 100 hectáreas propiedad de la 
empresa. Aquí claramente la em-
presa no logró convencer al Consejo 
Regional de su proyecto de amplia-
ción del puerto en las hectáreas de 
las dunas que quedarán como área 
verde o parque, lo que significa, en 
términos coloquiales, pan para hoy 
y hambre para mañana.

La votación en el Consejo Regio-

cómo Perú ha crecido notablemen-
te, sin embargo en el país cada vez 
cuesta más tal como ha pasado 
con Valparaíso y su anhelada ex-
pansión y frustradas licitaciones 
del segundo sitio.

Existe un denominador común 
en Valparaíso y Quintero: Siempre 
los votos en contra vienen del mis-
mo sector, muchos de ellos de la 
izquierda y del propio Frente Am-
plio amparados en el concepto del 
medioambiente y olvidándose del 
tema laboral.

Por eso resulta contradictorio 
que el Presidente Gabriel Boric 
apueste por fortalecer la polí-
tica de comercio exterior, con la 
última gira por Europa y las reu-
niones con empresarios extran-
jeros cuando buena parte de los 
consejeros del oficialismo vetan 
la posibilidad de crecimiento de 
este sector productivo en la zona, 
amenazando la competitividad de 
Chile en esta materia. 

Se entiende y comparte la in-
tención de proteger la salud de los 
quinteranos y puchuncavinos, pero 

Las 100 hectáreas que podrían 
haber cambiado la cara de la 
zona de sacrificio

nal fue álgida y pese a que en dis-
cusiones anteriores había quedado 
claro que se iba a abrir el camino 
para ampliar el puerto, al final por 
sólo 3 votos la decisión resultó en 
contra para las pretensiones em-
presariales, abortó la posibilidad 
de la creación de al menos 500 
empleos y complicó el desarrollo 
y competitividad del comercio ex-
terior chileno para hoy y el futuro.

La idea original de la expansión 
del Puerto de Ventanas es poder 
entregar una salida alternativa 
a Valparaíso y San Antonio, por 
ejemplo, en las exportaciones de 
frutas. Uno de los principales atrac-
tivos que tiene el puerto es la cone-
xión las 24 horas del día con la línea 
del ferrocarril, lo que le permite un 
continuo trabajo, no así por ejemplo 
en Valparaíso que sólo funciona en 
horas de la noche.

Otra de las alternativas que se 
manejaba era la importación de 
ceniza de soda, ambos productos 
inocuos y lejos de ser altamente 
contaminantes, por lo que podría 
haber revitalizado a la zona, sin 
embargo los consejeros regiona-
les dijeron que no.

No es una novedad que los puer-
tos chilenos han bajado su nivel de 
eficiencia en comparación a otros 
de Latinoamérica y sólo resta ver 

las preguntas que nos hacemos son 
tres: ¿Realmente frenar la expan-
sión portuaria va a solucionar el 
problema de fondo? ¿Se consideró 
la propuesta de protección de 23 
hectáreas dunares, que incluía el 
humedal urbano Maitenes Campi-
che, hecha al Municipio de Puchun-
caví? ¿Es ésta la política de comer-
cio exterior del Gobierno de Gabriel 
Boric?

Lo acontecido en Quintero y 
Puchuncaví con la frustrada ex-
pansión del Puerto Ventanas es 
una muestra más de las oportu-
nidades que la región pierde por 
no tener la debida atención de las 
autoridades y también de los pro-
pios trabajadores, que quizás alza-
rán la voz post negativa.

No se conoce aún si existirá la 
forma de revertir lo sucedido en 
el Consejo Regional, de haber una 
oportunidad sin duda valdrá la 
pena volver a analizar todos los 
pro y contra de lo que pudo ser la 
primera piedra de la rehabilita-
ción de la zona de sacrificio.
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Tras detención de 10 gendarmes por 
tráfico de armas y corrupción, ministro 
de Justicia asegura que investigan más 
denuncias

penitenciaria y que “hay investi-
gaciones que se están desarrollan-
do en la actualidad y que están en 
proceso".

"Gendarmería tiene suficien-
temente claro que una de las for-
mas en las cuales se expanden 
las organizaciones criminales no 
es sólo cometiendo sus ilícitos, 
sino que también corrompiendo 

T ras la detención de 10 
gendarmes por tráfico 
de armas y otros he-
chos de corrupción en 

las cárceles, el ministro de Justicia, 
Luis Cordero, aseguró que hay más 
denuncias que están siendo investi-
gadas en Gendarmería.

En declaraciones a CNN Chile, el 
secretario de Estado expresó que 
existen más denuncias sobre ca-
sos de corrupción en la institución 

funcionarios, y que uno de los lu-
gares de riesgo habitualmente son 
los centros penitenciarios, y por eso 
tiene un plan con ese fin", señaló.

En un operativo desarrollado 
este lunes por Carabineros, se logró 
la detención de 14 personas por la 
internación y venta de armas en 
las cárceles.

Entre los detenidos hay nueve 

gendarmes activos y uno en reti-
ro. Los 14 imputados serán forma-
lizados este martes en el Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santiago.

El operativo se realizó en las 
regiones Metropolitana y de Co-
quimbo, con allanamientos a do-
micilios particulares y en cinco 
cárceles, tras una investigación de 
cerca de un año a cargo de la Fisca-
lía Metropolitana Occidente.

En un operativo desarrollado este lunes por Carabineros, se 
logró la detención de 14 personas por la internación y venta 
de armas en las cárceles.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tras-detencion-de-10-gendarmes-por-trafico-de-armas-y-corrupcion
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T ras el reclamo de Chile, 
la Armada argentina 
desmontó este martes 
los paneles solares en 

el Hito 1 de Tierra del Fuego, en 
la entrada del Estrecho de Maga-
llanes, ubicados a tres metros en 
territorio chileno.

Según informó La Nación de Ar-
gentina, la Armada había iniciado 
el lunes el operativo de remoción 
después de que el presidente de 
Chile, Gabriel Boric, exigiera su 
retiro “a la brevedad”.

Las autoridades argentinas re-
conocieron el fin de semana que 
se trató de un “error” y que la 

empresa que los instaló se había 
guiado por un alambrado.

La información del operativo fue 
confirmada a La Nación por fuentes 
del Ministerio de Defensa, coman-
dado por Luis Petri. El último fin de 
semana, el embajador argentino 
en Chile, Jorge Faurie, reconoció 
un “error fáctico” en el marco del 

límite fronterizo.
Además, Faurie dijo que los pa-

neles recién podrían ser removidos 
en el verano, cuando las condicio-
nes climáticas lo permitan. Sin em-
bargo, Boric le elevó el reclamo di-
rectamente a Javier Milei y pidió 
que se solucione “a la brevedad”.

La remoción del material que-

dó en manos del personal de la 
Armada bajo la supervisión de la 
empresa Auster, la empresa sub-
contratada por Total Energies para 
la instalación inicial de los paneles.

El lunes partió una columna ha-
cia el Puesto de Vigilancia y Control 
de Tránsito Marítimo Hito 1, en la 
provincia de Tierra del Fuego, pero 
las tareas para remover los pa-
neles no comenzaron sino hasta 
este martes debido a las condi-
ciones del camino y al temprano 
anochecer en el sur del país. “Por 
la mañana arrancarán los traba-
jos”, informaron este lunes fuentes 
al tanto del operativo.

Armada argentina retira paneles 
solares de territorio chileno

Tras el reclamo de Chile, la Armada trasandina 
desmontó los paneles solares en el Hito 1 de Tierra 
del Fuego, en la entrada del Estrecho de Magallanes, 
ubicados a tres metros en territorio chileno, luego de 
reconocer que se trató de un “error” y que la empresa 
que los instaló se había guiado por un alambrado.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/armada-argentina-retira-paneles-solares-de-territorio-chileno
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La vocera confirmó que el 
mandatario se trasladará junto a 
otras autoridades durante la tar-
de de este martes hasta la zona 
de Curanilahue para visitar a los 
damnificados.

En este sentido, Vallejo explicó 
que la cooperación que el Gobier-
no entrega en estas situaciones de 
catástrofe es canalizada a través 
de distintas instancias. “Lo que 
se hace es coordinar a través de 
Senapred o la delegación presi-
dencial, justamente este tipo de 
ayudas. Y las ayudas que son de 
enseres, de alimentos, frazadas, 
abrigo en general u otras, también 
se solicitan a través de los munici-

pios con la ficha Alfa para ponerlos 
a disposición por los recursos que 
tiene Senapred a través del minis-
terio del Interior, que son recursos 
que están a total disposición en 
casos de emergencia”.

Respecto a la ayuda de tipo mo-
netaria para la gente damnifica-
da, Camila Vallejo indicó que eso 
depende del catastro final que se 
haga. Sin embargo, toda la gente 
que lo requiera tendrá el bono de 
enseres y también el bolsillo elec-
trónico de emergencia, que se uti-
liza para la compra de materiales 
de construcción.

“El bono de enseres tiene un 
rango dependiendo del nivel de 
afectación de cada familia, cuyo 
tope es un millón y medio de pe-
sos. Las transferencias comienzan 
hoy día. Ya se han catastrado más 
de 900 hogares, con ficha Fibe y 
tenemos muchos funcionario y fun-
cionarias capacitados que ya están 
capacitados de las emergencias 
anteriores, entonces hay una expe-
riencia y esto, en general, ha estado 
avanzando cada vez más rápido”, 
cerró la ministra Vallejo.

Ministra Vallejo ya había insistido para 
que Argentina retirara paneles "esta 
semana"

semana, y eso debería ser confir-
mado en estos días”.

“Creemos que ha sido una res-
puesta conforme a la solicitud que 
hemos hecho, y obviamente a me-
dida que se materialice, vamos a 
poder estar totalmente confor-
me”, agregó.

También Camila Vallejo se refirió 
a los comentarios trasandinos, que 
hablaban de una “sobrerreacción” 
del mandatario. “El Presidente tie-
ne que hacer valer el territorio, la 
soberanía chilena y eso es lo que 
hizo en la medida que parecía que 
esto se dilataba”.

“Creo que todos los ciudada-
nos en nuestro país esperan que 
su Presidente, como primera au-
toridad, defienda nuestro terri-
torio y la integridad de este”, dijo.

VISITA A CURANILAHUE
Camila Vallejo anunció además 

que el Presidente, tras su arribo al 
país desde Europa, ya se encuen-
tra en La Moneda coordinando el 
despliegue de ayuda para la zona 
centro sur debido al nuevo siste-
ma frontal.

P revio a conocerse el reti-
ro de los paneles solares 
por parte de Argentina, 
la ministra de la Secreta-

ría General de Gobierno (Segegob), 
Camila Vallejo, había insistido al 
gobierno trasandino en sacarlos lo 
antes posible.

En entrevista con Radio ADN, la 
secretaria de Estado afirmó que la 
intervención del Presidente Boric en 
este tema “fue necesaria porque 
era demasiado tiempo de espera”.

“El Presidente tuvo la oportu-
nidad de dirigirse directamente 
a su par argentino, de manera res-
petuosa, para poder acelerar este 
proceso, lo mismo hizo nuestra mi-
nistra de Relaciones Exteriores (s), 
Gloria de la Fuente, al comunicarse 
también directamente con el vice-
ministro de Relaciones Exteriores 
de Argentina, y eso tuvo una res-
puesta formal”, explicó la vocera.

Respecto al proceso de retiro de 
los paneles solares, Vallejo indicó 
que “tenemos una respuesta for-
mal, y esperamos que el retiro de 
estos paneles en territorio chi-
leno se materialice durante esta 

Previo al retiro hecho por 
la Armada trasandina 
este martes, la vocera de  
Gobierno había aclarado 
esta mañana que ya  
existía una respuesta  
formal de parte del  
gobierno argentino y  
que en los próximos días  
se confirmaría el retiro de  
los paneles solares.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-por-lio-fronterizo-con-argentina-esperamos-que-el
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Alcalde Carter por 
primarias: “Que los 
chilenos decidan quién 
tiene mejores ideas”

fatizó en que “no soy una copia ni 
un resumen de nada, yo respondo 
a una historia personal“.

“Este es un fenómeno nuevo a 
nivel global”, dijo. “Hoy hay guerra 
irregular de parte del terrorismo, 
narcotráfico y crimen organizado“, 
acotó.

Carter habló acerca de la segu-
ridad en el país, afirmando que “yo 
nunca he dicho que no se ha hecho 
nada, pero sí que hay un problema 
de velocidad“.

“Nadie duda de Carolina Tohá 
y el Presidente Gabriel Boric, por 
muy mal presidente que yo consi-
dere que sea, obvio que no están 
de parte de la delincuencia“, aña-
dió.

Frente a su condición de inde-
pendiente, sin partido político y a 
las preguntas sobre los respaldos 
con los que contaría para gobernar, 
Carter se preguntó “por qué solo 
algunos pueden tener la receta, 
solo los que están en partidos, 
solo los que han tenido el país 
siempre”.

“Un principio rector es que lo 
decidan los chilenos, que decidan 
quién tiene las mejores ideas. To-
dos podemos competir. Uno tiene 
que estudiar y prepararse”, com-
plementó.

E l alcalde de La Florida, 
Rodolfo Carter, exmili-
tante de la UDI, reafirmó 
su intención de competir 

en primarias de su sector para dis-
putarle a Evelyn Matthei la opción 
de ser el abanderado de la derecha 
de cara a las elecciones presiden-
ciales del 2025.

En conversación con radio Pau-
ta, el jefe comunal, quien hace unas 
semanas aseguró que “voy a com-
petir en la primaria de Chile Vamos 
y le voy a ganar a Evelyn Matthei“, 
ahora planteó que esa expresión 
sinceró “algo en lo que están va-
rios: Franco Parisi, José Antonio 
Kast, Ximena Rincón y Evelyn Ma-
tthei”.

Manifestó cierta sorpresa frente 
al revuelo que generó ese deseo de 
ser candidato: “Entonces yo digo 
esto y es como pecado capital”, 
afirmó.

“Digo algo natural y obvio en 
cualquier persona que va a com-
petir: voy a ganar. Y luego se esta-
blece un libreto con cuatro cosas 
como mantras para cancelarte: No 
quiere ser presidente, quiere ser 
senador. Segundo, es muy conflic-
tivo. ¿He ofendido a alguien? ¿He 
estado en alguna polémica? Ter-
cero, no sabe trabajar en equipo. Y 
cuarto no marca dos dígitos (en las 
encuestas)”, cuestionó.

Carter afirmó que “los dos gran-
des temas del futuro es un país que 
no tiene paz y hace diez años de-
jamos de crecer, nos acostumbra-
mos a ser el país mateo de Améri-
ca Latina, y ahora somos el último 
de la clase“.

Tras ser consultado sobre alguna 
referencia latinoamericana como 
Nayib Bukele de El Salvador o Ja-
vier Milei de Argentina, Carter en-

El jefe comunal de La 
Florida afirmó que “los 
dos grandes temas del 
futuro es un país que no 
tiene paz y hace diez años 
dejamos de crecer, nos 
acostumbramos a ser el 
país mateo de América 
Latina y ahora somos el 
último de la clase“.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-carter-por-primarias-que-los-chilenos-decidan-quien-tiene
https://honorarios.isl.gob.cl/
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Cámara de Diputados aprueba nuevo 
subsidio al Sistema RED por $492 mil 
millones anuales

tos. Se suma a ello el reconocimien-
to explícito de modos de transpor-
tes sustentables.

Respecto a estas observaciones 
existe un fortalecimiento en la re-
gulación contractual de los siste-
mas regionales. Se trata de nuevas 
obligaciones de información y res-
tructuración de los límites de modi-
ficación tarifaria en el sistema Red.

En tal plano, se propone el es-
tablecimiento de nuevas obliga-
ciones para el panel de expertos, 
la ampliación de facultades del 
Ministerio de Transportes, la res-

L a Cámara de Diputados 
aprobó en general, por 113 
votos a favor, 14 en contra 
y 1 abstención, las modifi-

caciones del Senado al proyecto de 
ley que establece un nuevo marco 
de financiamiento e introduce 
mejoras al transporte público re-
munerado de pasajeros.

Sin embargo, en votación sepa-
rada, la Cámara rechazó un aspecto 
de la iniciativa relacionado con las 
facultades del Gobierno Regional 
Metropolitano de Santiago, por lo 
que dicho punto se debatirá en una 
comisión mixta de diputados y se-
nadores.

En términos generales, las modi-
ficaciones del Senado están dirigi-
das a la definición de los subsidios 
y el establecimiento de sus mon-

tructuración del Fondo de Apoyo 
Regional (FAR) y la creación de 
transportes públicos regionales.

AUMENTA EL SUBSIDIO AL 
SISTEMA RED

La norma crea un mecanismo 
de subsidio de cargo fiscal. Este 
ámbito estará destinado a com-
pensar las diferencias que pudie-
ren darse entre ingresos y costos 
de operación de los servicios de 
transporte público remunerado 
de pasajeros.

Para este propósito, aumenta de 

380 a 492 mil millones de pesos 
el límite del gasto total anual por 
aplicación del mecanismo de sub-
sidio, para la provincia de Santiago 
y las comunas de San Bernardo y 
Puente Alto.

El mismo monto será destina-
do para la región Metropolitana, 
excluidas las zonas señaladas, así 
como las demás regiones del país.

Un artículo transitorio autori-
za hasta el año 2032 la disposi-
ción de un aporte especial para 
el transporte y conectividad re-
gional, por hasta $423 mil millo-
nes anuales por sobre el monto del 
componente permanente. Su asig-
nación responderá a los mismos 
criterios señalados en el párrafo 
anterior.

Sin embargo, en votación separada, la Cámara rechazó un 
aspecto de la iniciativa relacionado con las facultades del 
Gobierno Regional Metropolitano de Santiago, por lo que 
dicho punto se debatirá en una comisión mixta de diputados 
y senadores.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-aprueba-nuevo-subsidio-al-sistema-red-por-492-mil
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Impactante tromba 
marina dejó daños en al 
menos 10 viviendas de 
la comuna de Penco

dos provocaron daños conside-
rables en las techumbres y otras 
estructuras de las viviendas.

Además, la tromba marina dejó 
sin electricidad a la comuna debi-
do a que también derribó postes del 
alumbrado eléctrico.

El hecho no habría dejado a 
personas lesionadas.

La región del Biobío fue declara-
da en Zona de Catástrofe por los 
estragos que ocasionó el último sis-
tema frontal.

U na tromba marina 
causó daños en al me-
nos 10 inmuebles en la 
comuna de Penco, en 

la región del Biobío, durante la ma-
drugada de este martes.

El fenómeno se registró a las 
5:00 horas y afectó al sector de Pla-
ya Negra.

El director regional de Senapred, 
Alejandro Sandoval, indicó que "se 
evidenció posiblemente un fenó-
meno meteorológico de tromba 
marina en Penco".

El evento "habría afectado 
aproximadamente a 10 vivien-
das", y consignó que en la zona "es-
taba vigente un aviso por vientos 
fuertes, que habíamos entregado 
en nuestra Alerta Roja, la cual está 
vigente para toda la región".

Los fuertes vientos arremolina-

En la zona se encontraba 
vigente un aviso por 
vientos fuertes, por lo 
que Senapred había 
emitido una Alerta Roja, 
la cual permanece para 
toda la región del Biobío.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/impactante-tromba-marina-dejo-danos-en-al-menos-10-viviendas-de-la
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Mánager de la banda Zúmbale Primo fue 
víctima de violento portonazo en La Florida: 
delincuentes armados lo golpearon

El mánager de la banda Zúmbale 
Primo, Óscar Muñoz, sufrió un vio-
lento portonazo junto a su familia 
en la comuna de La Florida.

Delincuentes le robaron un ve-
hículo de alta gama, avaluado en 

50 millones de pesos. Sin embargo, 
posteriormente fue recuperado.

El hecho se registró alrededor de 
las 21:00 horas en calle Samurái, al 
interior de la Villa Tokio, donde la 
víctima y sus acompañantes fue-
ron interceptados por cuatro de-
lincuentes armados, quienes ba-
jaron de un auto y los amenazaron 
para que entregaran el vehículo en 
el que se encontraban.

Tribunal rechaza recurso de «Los Gallegos» 
por malas condiciones en la cárcel de Arica: los 
propios internos rompieron cañerías

El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Arica rechazó el recurso 
de amparo presentado por las de-
fensas de los acusados del denomi-
nado clan «Los Gallegos», quienes 
denunciaron malas condiciones de 
infraestructura y falta de agua en el 

Complejo Penitenciario de Acha.
En fallo unánime, el tribunal des-

estimó la solicitud de la defensa 
debido a que fueron los propios 
internos del penal quienes rom-
pieron las cañerías y porque Gen-
darmería ya adoptó medidas para 
subsanar la falta de agua.

fectura de Valdivia, los cuerpos 
fueron rescatados desde una 
camioneta que ocupaban por 
personal de Bomberos. “Las víc-
timas corresponden a una mujer 
y un hombre, aparentemente, 
mayores de edad”, dijo el unifor-
mado.

Pese a que la causa de muerte 
todavía es materia de investiga-
ción, se informó de manera preli-
minar que el conductor del auto-
móvil habría perdido el control, 
cayendo cerca de siete metros 
hacia el cauce.

Por instrucción del Ministerio 
Público, la Brigada de Homicidios 
de la PDI se encuentra en el lu-
gar trabajando en la identifica-
ción de los cadáveres, junto con 
personal especializado del Gope 
y la Siat para determinar la causa 
del accidente.

Carabineros confirmó este 
martes la muerte de dos perso-
nas que cayeron en su vehículo a 

las aguas del Río Bueno, en la co-
muna de La Unión, en la región de 
Los Ríos.

De acuerdo con información 
entregada por el teniente Waldo 
Avendaño, jefe de ronda de la Pre-

Encuentran sin vida a ocupantes de camioneta 
que cayó al Río Bueno

Según información 
aportada por 
Carabineros, las víctimas 
fatales corresponden a 
una mujer y un hombre, 
ambos aparentemente 
mayores de edad.

En fallo unánime, el tribunal 
desestimó la solicitud de la 
defensa debido –además– a 
que Gendarmería ya adoptó 
medidas para subsanar la 
falta de agua.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Antisociales le robaron 
su vehículo de alta gama, 
avaluado en 50 millones 
de pesos. Sin embargo, 
posteriormente fue 
recuperado en la comuna 
de San Miguel.

Martes 18 de junio
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C hina deberá asumir 
consecuencias por apo-
yar la guerra de Rusia en 
Ucrania si no cambia su 

forma de actuar, indicó a la BBC el 
secretario general de la OTAN.

Jens Stoltenberg afirmó que 
Pekín está "tratando de lograr 
ambas cosas"; es decir, apoyar el 
esfuerzo bélico de Rusia y preservar 
sus relaciones con los miembros de 
la alianza atlántica.

"Esto no puede funcionar a 
largo plazo", declaró Stoltenberg 
a BBC News durante una visita a 
Washington.

En una amplia entrevista, el líder 
de la alianza también habló de ar-
mas nucleares y gasto en defensa.

Sus comentarios llegan en un 
momento en que Rusia no muestra 
signos de bajar la intensidad de 
su guerra contra Ucrania.

TECNOLOGÍA CHINA “CLAVE”
En una cumbre de paz celebrada 

en Suiza el fin de semana, decenas 
de naciones se comprometieron a 
apoyar a Kiev, pero Rusia calificó 
esto como una pérdida de tiempo 
y anunció que solo aceptará con-
versaciones de paz si Ucrania se 
rinde.

Cuando se le preguntó qué po-
drían hacer los miembros de la 
OTAN sobre el apoyo de China a 
Rusia, Stoltenberg respondió que 
hay una "conversación en curso" 
acerca de posibles sanciones.

Indicó que China está "compar-
tiendo muchas tecnologías”, como 
la microelectrónica, "que son clave 
para que Rusia construya misiles, 
armas que utiliza contra Ucrania".

Añadió que "en algún momento 
deberíamos considerar algún tipo 
de costo económico si China no 
cambia su forma de actuar".

Pekín ya sufre algunas sanciones 
por su apoyo a Rusia: el mes pasa-

do, Estados Unidos anunció res-
tricciones que afectarían a unas 
20 empresas con sede en China y 
Hong Kong.

China ha defendido sus negocios 
con Moscú, alegando que no vende 
armas letales y "maneja con pru-
dencia la exportación de artícu-

los de doble uso según las leyes y 
regulaciones".

LAS ARMAS DE COREA DEL 
NORTE

Mientras Stoltenberg visitaba 
Washington, el Kremlin confirmó 
que Vladimir Putin aterrizará en 
Corea del Norte el martes.

Rusia se ha aislado cada vez 
más en el escenario mundial desde 
que lanzó su guerra a gran escala 
con Ucrania en febrero de 2022.

Putin ha afirmado en varias oca-
siones que el equilibrio de poder 
de Occidente está cambiando y ha 
trabajado para fortalecer los vín-

culos con líderes ideológicamente 
afines.

"En este momento Rusia se está 
alineando cada vez más con líde-
res autoritarios", afirmó Stolten-
berg a la BBC, enumerando a Irán, 
China y Corea del Norte.

Explicó que el régimen de Kim 
Jong-un ha enviado proyectiles de 
artillería a Rusia, que a cambio le 
ha proporcionado tecnología avan-
zada para sus programas nucleares 
y de misiles.

"Así, Corea del Norte está ayu-
dando a Rusia a perpetrar una 
guerra de agresión contra Ucrania", 
apuntó.

LA RESPUESTA DE LA OTAN
Antes de una reunión con el pre-

sidente de EE.UU., Joe Biden, el jefe 
de la OTAN también anunció que 
se espera que más de 20 naciones 
cumplan un objetivo del 2% en 
gasto en defensa en 2024, más 
que cualquier otro año desde que 
se estableció esta meta en 2014.

"Esto es bueno para Europa y 
para Estados Unidos, especialmen-
te porque gran parte de este dine-
ro extra se gasta aquí en EE.UU.", 
afirmó.

Stoltenberg también comentó 
sus declaraciones a The Telegra-
ph del pasado domingo, cuando 
afirmó que la OTAN podría estar 
considerando aumentar el núme-
ro de ojivas desplegables como 
elemento disuasorio contra las 
crecientes amenazas de Rusia y 
China.

Los comentarios fueron critica-
dos como "otra escalada de ten-
sión" por el portavoz del Kremlin, 
Dimitri Peskov.

Pero Stoltenberg los defendió 
como un "mensaje general" de 
que la OTAN es una alianza nuclear 
y que cualquier ataque a uno de sus 
miembros "provocará una respues-
ta de toda la alianza".

"El propósito de la OTAN no es 
librar la guerra, el propósito es 
evitar la guerra", puntualizó.

Secretario general de la OTAN advierte 
posibles sanciones contra China por 
su apoyo a Rusia en la guerra contra 
Ucrania

Martes 18 de junio

Jens Stoltenberg afirmó 
que Pekín está "tratando 
de lograr ambas cosas"; 
es decir, apoyar el 
esfuerzo bélico de Rusia y 
preservar sus relaciones 
con los miembros de la 
alianza atlántica.
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Casa Blanca acusa videos falsos y 
manipulados por “deterioro mental” de 
Joe Biden

varios actos oficiales.
Así, insistió en que estos videos 

"dicen todo lo que hay que saber 
sobre lo desesperados que es-
tán los republicanos". "En lugar 
de hablar de su desempeño en el 
cargo, y me refiero a sus victorias 
legislativas, lo que ha podido hacer 
por los estadounidenses de todo el 
país, vemos estos 'deep fakes', estos 
vídeos manipulados", sostuvo, an-
tes de afirmar que se publican "de 
mala fe".

Diversos sondeos realizados en 
el país norteamericano han refle-
jado una creciente preocupación 
en torno a la salud de Biden y sus 
capacidades cognitivas, situación 

L a Casa Blanca denun-
ció la difusión de videos 
"falsos" y "manipulados" 
sobre el presidente esta-

dounidense, Joe Biden, en los que 
supuestamente se mostraba el de-
terioro físico y mental del mandata-
rio de 81 años, y recalcó que es una 
muestra de la "desesperación de los 
republicanos" de cara a las elec-
ciones presidenciales que tendrán 
lugar en noviembre.

"Es irónico que haya múlti-
ples falsificaciones para atacar 
al presidente por dar las gracias 
a las tropas. Por eso atacan al 
presidente, tanto en Normandía 
como en Italia", dijo la secretaria 
de prensa de la Casa Blanca, Karine 
Jean-Pierre, durante una rueda de 
prensa, en referencia a los recientes 
vídeos publicados en redes sociales 
y recogidos por diversos medios 
sobre la actitud de Biden durante 

que se ha visto alimentada por los 
vídeos surgidos durante los últimos 
días, especialmente ante la proxi-
midad de las presidenciales, en las 
que se enfrentará al exmandatario 
Donald Trump para intentar revali-
dar su mandato.

La semana pasada fue publicado 
un video en el que se veía a Biden 
junto a otros líderes del G7 duran-
te un espectáculo de paracaidistas, 
tras lo que se le ve alejarse del gru-
po antes de que la primera ministra 
italiana, Giorgia Meloni, se acerca a 
él. Sin embargo, Jean-Pierre dijo 
que las imágenes fueron editadas 
y ha dicho que Biden se separó del 
grupo para saludar a los paracai-

distas.
"Esto fue ampliamente verifi-

cado, incluso por medios conser-
vadores", manifestó. "Si ponen el 
video un poco más de tiempo verán 
lo que estaba sucediendo y lo que el 
presidente estaba haciendo", agre-
gó, en referencia a que se puede ver 
al mandatario saludando a unos 
paracaidistas, algo que no se apre-
cia en el corte de las imágenes pu-
blicadas por algunos vídeos.

Por ello, reiteró que "los republi-
canos, en lugar de centrarse en el 
desempeño del presidente en el 
cargo y lo que ha logrado, se de-
dican a hacer estas manipulacio-
nes", al tiempo que abordó también 
un vídeo durante una celebración 
en la Casa Blanca en la que se ve a 
varias personas bailando cerca de 
Biden mientras él permanece de pie 
y casi sin moverse.

"Es irónico que haya múltiples falsificaciones para atacar 
al presidente por dar las gracias a las tropas. Por eso 
atacan al presidente, tanto en Normandía como en Italia", 
dijo la secretaria de prensa del Gobierno de Estados 
Unidos, Karine Jean-Pierre.

Martes 18 de junio
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además de jugadores y jugadoras 
del club.

El «EVERTour» continuará en el 
Tranque Forestal (martes 18 ju-
nio), Reloj de Flores (miércoles 19), 
Muelle Vergara (jueves 20), Plaza 
Viña del Mar (viernes 21), Mira-
dor Padre Hurtado (sábado 22) y 
Jardín Botánico (domingo 23). Los 
horarios serán entre 9:45 y 15:45 y 
según condiciones climáticas.

Everton conmemorará su nuevo 
aniversario, además, con la Gala 
del Fútbol el lunes 24 (día de su 
fundación en 1909); el clásico hípi-
co en el Sporting el miércoles 26: el 
partido de leyendas “Oro y Cielo” 
(Campeones 2008 y Everton histó-
rico) el domingo 30 de junio en es-
tadio Sausalito; y un torneo de hin-
chas “Copa 115 años” durante julio.

Sobre el aniversario de Everton, 

el presidente corporativo del Club, 
Cristián Castro, señaló que “son 115 
años, que partieron en 1909, que 
lo han convertido en más que una 
institución, algo que es de la vida 
cotidiana y de la vida de Viña del 
Mar. Queremos que todos los viña-
marinos se sientan parte de esta 
fiesta de cinco días donde haremos 
un tour Everton y recorreremos 
toda la ciudad".

En tanto, la alcaldesa Macarena 
Ripamonti destacó que “Everton 
está cumpliendo 115 años y Viña 
del Mar 150, es decir, solo estuvo 
35 años sin tener un club depor-
tivo tan importante como es Ever-
ton en su historia. Entonces hay 
una relación natural, histórica, de 
ser el club de la ciudad”.

Por ello, la autoridad hizo un 
llamado a “todos los viñamarinos, 
independiente del club que sean, a 
celebrar a sus propios clubes de-
portivos de barrio y sociales con 
los que se han criado. Nos parece 
que este es un gesto muy bonito 
de poder tener un relacionamiento 
profundo y mucho más social con la 
ciudad de Viña del Mar”.

En el marco de la semana aniver-
sario de los 115 años de Everton de 
Viña del Mar, la institución depor-
tiva y el Municipio de Viña del Mar 
dieron a conocer las actividades 
de conmemoración, entre las que 
destacan la Gala del fútbol y el 
«EVERTour».

Las dos entidades realizarán una 
ceremonia en la que se va a recono-
cer a los clubes deportivos y socia-

les del fútbol amateur centenarios 
de la ciudad, con la presencia de ex 
jugadores de Everton, quienes tam-
bién protagonizarán un partido de 
leyendas.

En letras modulares, el nombre 
del club estará en siete lugares 
de la ciudad. El recorrido se inició 
en el restaurante Miró, en la recta 
Las Salinas, hasta donde llegaron 
autoridades comunales y del club, 

sión será oficializada a la brevedad 
posible'", añadió.

Por su parte, los "ruleteros" in-
formaron que el duelo fue repro-
gramado para este miércoles 19 
de junio, a las 19:00 horas.

Este martes seguirá la acción de 
los octavos de final de la fase regio-
nal de la Copa Chile 2024 con cua-
tro partidos programados. Sin em-
bargo, uno de ellos no se disputará.

Se trata del cotejo entre San Luis 
ante Everton de Viña del Mar, el 
cual estaba fijado para las 19:00 
horas en el estadio Lucio Fariña de 
Quillota.

Si bien todavía no hay una con-
firmación oficial de la ANFP sobre 
la suspensión, el cuadro "canario" 
anunció a través de un comunicado 
que el encuentro se suspendió de-
bido al estado de emergencia en 
la región de Valparaíso.

"Ante la gran cantidad de con-
sultas de última hora sobre la rea-
lización del duelo entre San Luis de 
Quillota y Everton de Viña del Mar 
que debe disputarse este martes 
en el Lucio Fariña Fernández, infor-

mamos que si bien la Delegación 
Presidencial Provincial aún no ha 
emitido un comunicado oficial, el 
partido se encuentra suspendi-
do", sostuvo el elenco quillotano en 
la misiva.

"La información hecha llegar a la 
ANFP con copia a nuestro Club indi-
ca que 'por decisión de la autoridad, 
determinada en Cogrid Provincial….. 
se toma la determinación de sus-
pender este partido. Dicha deci-

Reprograman el partido entre San Luis de 
Quillota contra Everton por octavos de la zona 
centro norte de Copa Chile

Everton celebra sus 115 años con gala, partido de leyendas 
y «EVERTour» por Viña del Mar

En letras modulares, el 
nombre del club estará 
recorriendo siete lugares de 
la ciudad. 

El duelo estaba fijado para 
las 19:00 horas de este 
martes en el estadio Lucio 
Fariña de Quillota.

Martes 18 de junio
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Es que con la gran victoria ante 
el hispano, por parciales de 7-6 (4), 
3-6 y 6-1, marcó el comienzo de los 
trabajos del tenista chileno con el 
experimentado entrenador na-

cional Horacio Matta, tras el fin 
de su vínculo laboral con Guiller-
mo Gómez.

Tras el debut ganador en el cer-
tamen londinense, "Jano" oficiali-
zó como su nuevo coach, a través 
de sus redes sociales, a Matta, 
quien en el pasado dirigió a Fernan-
do González y a Cristian Garin.

"Buen arranque en Cin Chcham-
pionships (Queen's). Muy feliz con 
esta victoria! Aprovecho para 
presentar a Horacio, quien empe-
zará a trabajar conmigo dentro 
del equipo", escribió la segunda 
raqueta nacional.

"Estoy muy contento y emocio-
nado de lo que podemos hacer 
juntos", añadió el semifinalista del 
Masters 1000 de Roma.

El regreso triunfal de Alejan-
dro Tabilo (24° del mundo) al cir-
cuito en el ATP 500 de Queen's, 
por el inicio de su gira sobre pasto 
con miras a Wimbledon, no sólo 

estuvo marcado por la polémica 
suspensión de su partido ante el es-
pañol Alejandro Davidovich Fokina 
(33°) y que se tuvo que completar 
este martes.

Ya comenzó la cuenta regresiva 
para el debut de la Selección Chi-
lena en la Copa América de Estados 
Unidos 2024.

La Roja se estrenará en el tor-
neo continental este viernes a las 
20:00 horas ante Perú, por el Gru-
po A, el cual completan Argentina y 
Canadá.

El cotejo entre el combinado na-
cional y el conjunto incaico ya va to-
mando forma, pues se dio a conocer 
el árbitro que impartirá justicia.

La Conmebol designó al brasile-
ño Wilton Sampaio, quien estará 
secundado por los jueces de línea, 
del mismo país, Bruno Pires y Bru-
no Boschilia.

En tanto, el cuarto colegiado será 
Edina Alves, mientras que en el 
VAR estará Rodolpho Toski, ambos 
también de nacionalidad brasileña.

El brasileño Wilton Sampaio será el árbitro del 
debut de Chile en Copa América ante Perú

Tras su debut ganador en 
el ATP 500 de Queen's, el 
tenista chileno presentó a 
través de sus redes sociales 
al experimentado coach 
nacional, quien en el pasado 
dirigió a Fernando González 
y a Cristian Garin.

Alejandro Tabilo oficializó a Horacio Matta como su nuevo 
entrenador

El cotejo entre el 
combinado nacional y el 
conjunto incaico ya va 
tomando forma, pues se 
dieron a conocer a los 
árbitros que impartirán 
justicia en el Clásico del 
Pacífico.

Martes 18 de junio

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-oficializo-a-horacio-matta-como-su-nuevo-entrenador
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-brasileno-wilton-sampaio-sera-el-arbitro-del-debut-de-chile-en-copa


ra a ganar la física!", le comentó el 
"Big Boss".

El autor de «Gasolina», «Con cal-
ma» y «Rompe», entre otras, dejó 
de lado la rivalidad que marcó la 
carrera de ambos para mostrar su 
apoyo.

"Estás en mis oraciones, y sobre 
todas las cosas, más que nunca te 
deseo ¡SALUD Y VIDA! Estamos 
contigo, Dios te bendiga", agregó 
el puertorriqueño.

"Mi Señor y Dios, te pedí ayuda, 
y tú me sanaste. SALMOS 30:2.", 
sostuvo, citando la Biblia.

Pero Daddy Yankee compartió 
un publicación en sus historias de 
Instagram, replicando la oración bí-
blica y cerrando con un: "¡Pa' lante, 
guerrero!".
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Don Omar generó impacto en el 
mundo de la música tras anunciar 
que padece cáncer.

El cantante utilizó sus redes so-
ciales para revelar su enfermedad: 
"Hoy sí, pero mañana no tendré 

cáncer. Las buenas intenciones son 
bien recibidas. Nos vemos pronto", 
escribió, junto a una imagen de su 
mano mientras se encontraba hos-
pitalizado. 

Y la noticica provocó una ola de 

reacciones de sus fanáticos y cole-
gas, como Daddy Yankee, quien le 
escribió un emotivo mensaje.

"Pa' lante William. La primera 
batalla mental y de actitud la tie-
nes gana (sic), mis respetos ¡Aho-

El conmovedor mensaje de Daddy 
Yankee a Don Omar tras diagnóstico de 
cáncer: "¡Pa' lante, guerrero!"

Esta secuencia es una ingeniosa 
parodia de una película de espiona-
je de alta tecnología, en la que las 
emociones buscan pistas escon-
didas en los rostros de los amigos 
de Riley.

Hace dos años, Pixar lanzó 
“Turning Red” (“Red”, como se la 
conoce en el mundo hispanopar-
lante), una película animada so-
bre una niña de 13 años que lidia 
con la pubertad. Ahora, el estudio 
está lanzando "Inside Out 2” (“In-
tensamente 2” en Hispanoamérica 
y “Del revés 2” en España), una ani-
mación sobre una niña de 13 años 
que lidia con la pubertad.

Es una situación extraña, ade-
más de injusta: “Red” fue una de 
las mejores películas de Pixar, 
pero fue llevada a Disney+, mien-
tras que “Intensamente 2”, que da 
la sensación de ser una secuela 
para el streaming, fue estrenada 
en los cines.

Aun así, por sus propios méritos, 
“Intensamente 2” es un placer. Y 
en esta decepcionante temporada, 
bien podría ser el mejor entrete-
nimiento convencional que Ho-
llywood tiene para ofrecer.

Al igual que el primer "Intensa-
mente”, que se estrenó en 2015, la 

secuela se desarrolla dentro de la 
mente de Riley Anderson (con la voz 
esta vez de Kensington Tallman), 
donde cinco emociones antropo-
morfizadas se encuentran frente 
a una consola que guía sus accio-
nes.

La líder de la pandilla es Ale-
gría (Amy Poehler); los otros son 
Tristeza, Ira, Miedo y Asco. A la 
banda le resulta difícil controlar a 
la Riley influida por sus hormonas, 
y las cosas se ponen más difíciles 
cuando ella está yendo a un campo 
de entrenamiento de hockey sobre 
hielo y sus dos mejores amigas le 
dicen que no asistirán a la misma 
escuela secundaria que ella.

“Intensamente 2”, la película animada con el estreno más exitoso de 
la historia

La película recaudó casi 
US$295 millones en todo el 
mundo este fin de semana con-
virtiéndola en el estreno más 
exitoso en la historia del cine, 
informó Disney.

El autor de «Gasolina», 
«Con calma» y 
«Rompe», entre otras, 
dejó de lado la rivalidad 
que marcó la carrera de 
ambos para mostrar su 
apoyo.

Martes 18 de junio

LEE LA NOTA COMPLETA 
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con todos, y nunca ha dejado de 
referirise a mí", lamentó el cam-
peón de América con la Roja el 2015.

Finalmente expuso que "espero 
que mi vida personal no siga sien-
do objeto de ataques sin sentido 
ni fundamento. Llamo de corazón 
a que Daniela no hable más de mi 
vida personal. Tú hiciste tu nueva 
vida y yo también, todo el respeto 
por eso".

Un nuevo episodio parece estar 
viviendo la teleserie que protago-
nizan Daniela Aránguiz y Jorge 
Valdivia. Esto, luego que el ex fut-
bolista emitiera duras palabras ha-
cia su ex.

Fue a través de un comunicado, 
difundido por la periodista Cecilia 
Gutiérrez, donde el «Mago» afirmó 
que su ex esposa "sobrepasó todos 
los límites".

Las palabras de Valdivia comen-

zaron señalando que "en respuesta 
a las declaraciones de doña Daniela 
Aránguiz, realizadas reiteradamen-
te, señalar que me sorprende pro-
fundamente que aún siga siendo 
tema nuestra relación terminada 
hace ya más de dos años. ¿Por qué 
ella comenta de mi vida íntima si yo 
nunca me he referido públicamente 

a sus posteriores relaciones amoro-
sas tras el quiebre matrimonial?".

Luego, sostuvo que Daniela 
Aránguiz "sobrepasó los límites de 
respeto y afecto, usufructuando 
económicamente y sin tapujos de 
mi imagen pública y mi vida pri-
vada con comentarios de mala fe".

"Rehizo su vida y la compartió 

Jorge Valdivia asegura que Daniela Aránguiz 
"sobrepasó los límites de respeto y afecto"

El ex futbolista dijo que su ex esposa usufructúa 
"económicamente y sin tapujos" de su imagen pública y su 
vida privada, "con comentarios de mala fe".

No obstante, su consagración 
en la pantalla grande llegó en 1966 
con «Un hombre y una mujer», 

película que le significó ganar un 
Golden Globe y una nominación a 
los Oscar. 

La actriz francesa Anouk Ai-
mée, conocida por sus papeles en 
«La Dolce vita», de Federico Fellini, 
y «Un homme et une femme» («Un 
hombre y una mujer»), de Claude 
Lelouch, murió este martes 18 de 
junio a la edad de 92 años.

Su hija, Manuela Papatakis, ex-
plicó en su cuenta en Instagram 
que se encontraba junto a su madre 
cuando "falleció esta mañana, en 
su casa en París".

Aimée nació en Paris el año 1932 
y es hija de actores. Empezó a tem-
prana edad una carrera cinema-
tográfica, la cual tomó un fuerte 

impulso luego de personificar a 
Maddalena, en «La Dolce Vita», el 
año 1960.

A los 92 años fallece la actriz francesa Anouk Aimée, ícono del cine 
clásico de los '60

Su hija, Manuela Papatakis, 
explicó en su cuenta en 
Instagram que se encontraba 
junto a su madre cuando 
"falleció esta mañana, en su 
casa en París".

Martes 18 de junio
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